
Protokoll der Fachschaftenkonferenz vom
30.06.2021

Ausrichtend: Fachschaft CE
Moderation: Lisa Zeitler. Denis Andrić
Protokollant*innen: Johannes Beck, Tim Unverzagt
Beginn: 18:30; Ende: 19:45
30.06.2021

1 Anwesenheit

FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: Daniela Kirschner, Moritz Richter, Simge Karaduman

FS 03 Humanwissenschaften:
FS Pädagogik: Julia Stroh
FS LaG: Ilayda Blümler
FS Sport: Björn Haug, Merle Rosenkötter

FS 04 Mathe: Christian

FS 07 Chemie: Philipp Pfeifer

FS 11 Material- und Geowissenschaften: Janina Schäfer, Martin Schäfer

FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: Sebastian Koch, Niklas Stein

FS 16 Maschinenbau: Melanie Urallar, İrem Alp

FS 20 Informatik: Jenny, Robert

FS CE: Denis Andrić, Lisa Zeitler

FS LaB: Lena Holy, Tim Wagner

2 Genehmigung von Protokollen

Februar 2018 (AStA): Dominic fragt nach. Offen..

Februar-FSK 2019 (AStA): Dominic fragt nach. Offen..

März-FSK 2019 (Biologie): Protokoll nicht vorhanden. Niemand anwesend. Offen..

Mai-FSK 2019 (Mathe): angenommen, bitte hochladen -> Webseite kaputt. Offen..

Juni-FSK 2019 (FS2): Protokoll nicht vorhanden, Sebastian FB2 kümmert sich, bis zur nächsten FSK rumschicken. Keiner von
FS2 anwesend. Offen

August-FSK 2019 (FS3): Ist genehmigt, es gab aber Probleme mit dem Hochladen, liegt irgendwo im Wiki -> Dominic guckt
wo es liegt.

Januar-FSK 2020 (FB 16): angenommen, wird noch hochgeladen-> Webseite kaputt

Februar-FSK 2020 (FB 15): Ist in Arbeit? Keiner da.Offen
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Juni-FSK 2020 (AStA): Protokoll? Dominic fragt bei Tobias Huber nach. Offen

Juli-FSK 2020 (FS01): angenommen, wird noch hochgeladen -> niemand anwesend

August-FSK 2020 (FS03): Wird bei nächster FSK abgestimmt. Angenommen

September-FSK 2020 (FS04): Wurde noch nicht rumgeschickt -> wird nachgefragt

Oktober-FSK 2020 (FS05): wurde hochgeladen

Dezember-FSK 2020 (FS11): angenommen, wird noch hochgeladen

Januar-FSK 2021 (FS 13): angenommen, wird noch hochgeladen , kann aktuell nicht hochgeladen werden

Sonder FSK Januar 2021 (FS 1): Wurde noch nicht rumgeschickt, ist noch in Arbeit

Februar-FSK 2021 (FS16): Wurde rumgeschickt -> bitte letzte leere Seite entfernen, Abstimmung verschoben -> wurde
nochmal mit Verbesserung herumgeschickt. Angenommen

März-FSK 2021 (FS18): Wurde rumgeschickt. Angenommen

April-FSK 2021 (FS20): Wurde rumgeschickt -> Angenommen

Mai-FSK 2021 (FS LaB): Offen

Die Website ist immer noch kaputt und Uploads erfolgen sobald sie repariert wurde. FS 18 Elektrotechnik schreibt hierzu noch eine
Mail an den AStA.

3 Wichtiges aus den Fachschaften

Nichts Neues.

4 Wichtiges aus den Gremien

Nichts.

5 Finanzanträge

5.1 FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften:

Teambuilding Wochenede im September mit 25 Personen. Kostenanschlag von 1400€. Erhöhte Kosten durch Covid-19

F: Muss eine Vorzahlung geleistet werden (in Bezug auf Covid bedingte Stornierung)?

A: Unsicher, nach derzeitigem Stand aber nicht.

F: Besteht ein Hygienekonzept?

A: Ja. Von Seiten des Zeltplatzes bestehen auch schon Hygieneanforderung, z.B. nur 2-er Zelte.

Abstimmung: Angenommen (Ja (mit Rücktrittsoption): 14, Nein: 0, Enthaltung: 4)

6 TOP 1: Planung des nächsten Semesters

Wie könnte für die FS eine Öffnung und Präsenzlehre aussehen? -Teststrategie für alle Studierende im nächsten Semester?

FS CE:
Hybrid-Modell für Mentoring-System

FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften:
Warten auf technische Fachbereiche. Großveranstaltung können noch nicht in Präsenz gehalten.
Anmerkung: Ab dem 01.08 ist Zoom-Nutzung vorraussichtlich nicht mehr erlaubt.

2



FS 03 Pädagogik:
(Neue) Studierende haben teilweise nicht die besten Vorraussetzungen um an Präsenzlehre teilzunehmen. Vorrangig ist damit
gemeint, dass einige Studierende momentan nicht in Darmstadt wohnen.

FS 03 Sport:
Haben schon wieder Präsenzveranstaltung, weil Sport im Außenbetrieb möglich ist. Es ergeben sich logistische Probleme,
wenn man nicht vor Ort wohnt. Der Weg von Präsenz zu Online-Lehre ist nur bei Wohnsitz im Kern Darmstadt rechtzeitig zu
bewältigen.

FS 04 Mathe:
In der Fachschaft gibt es vorwiegend eine Präferenz von Präsenz, aber aus der Studierendenschaft liegen keine repräsentative
Daten vor.

FS 07 Chemie:
Präsenz in Laborbetrieb mit reduzierter Teilnehmerzahl

FS 11 Material- und Geowissenschaften:
Ähnlich wie bei der Chemie. Teilweise wird das Material schon abgeholt (mit Test). Am Montag wird mit dem Studiendekan
gesprochen. Keine Rückmeldung aus der Studierendenschaft bisher.

FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften:
Derzeit keine Präsenz (außer Praktika). Studiendekan gibt Hoffnung auf kleinere Präsenzveranstaltung im nächsten Semester,
aber im Hybrid-Model.

FS 16 Maschinenbau:
Die kommende OE-Woche wird sowohl Präsenz für kleine Gruppen als auch online (falls Präsenz nicht mögloch wäre) geplant.
Tests sind nicht geplant, mit Blick auf die derzeitige Impfentwicklung.

FS LaB:
OWO wird bisher in Präsenz geplant (Nachfrage Ende dieser Woche), kann aber auch spontan auf Online umgelegt werden.
Höhere Semester tendieren zu Präsenz. Niedrigere Semester tendieren zu Online, auch hier wegen der Wohnsituation.

7 TOP 2: Fachschaftssterben - Werbung zu Corona-Zeiten

FS 03 Pädagogik:
Die Fachschaft ist momentan kaum arbeitsfähig (das Online-Jahr hat strapaziert) und hat keinen Nachwuchs. Wegen des hohen
durchschnittlen Fachsemester in der FS könnte es deswegen nächstes Jahr zu einer Auflösung Selbiger kommen.

FS 03 Sport:
Stimmung auch nicht gut. Mischung aus Erfahreneren und Neuen.
Persöhnliche Rekrutierung -> Direktes ansprechen. 1+2-Semester -> Hemmschwelle überwinden

FS 16:
Fachschaft-Info Veranstaltung über Fachschaft Moodle Kurs ankündigen, damit wir viele erreichen können. Mit regelmäsigen
Treffen, wer Interesse hat, kann an der Sitzung auf Discord teilnehmen.

FS Lab:
Machen ein Meet&Greet. Haben in der letzten Owo viel Werbung für die Fachschaft gemacht. 3 neue Mitglieder. Regelmäßige
Sitzungen alle zwei Wochen. Viel Werbung über socialmedia. Neue Mitglieder bekommen auch Aufgaben, damit sie angelernt
werden.

FS 07:
Doppelbelegung von Ämtern in Jung/Alt-Tandems =>Organisatorisches Wissen wird erhalten. Zu Beginn der Sitzung kleinere
Breakout-Rooms bilden um sich besser kennen zu lernen. (Kickoff-Frage vorbereiten)

FS 11 Material- und Geowissenschaften:
Wird auch weniger. Organisation wird jetzt über Slack und Discord organisiert. Auf Einladungen/Sprechstunden kommt aber
wenig Rückmeldung

FS CE:
Kleiner Studiengang (ca 50 Ersties pro Jahr) mit derzeit nur zwei Mitgliedern in der aktiven Fachschaft. Ebenfalls Probleme
Leute zu rekrutieren.
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8 Sonstiges

• Fachschaftsübergreifende OWO:
Wäre eine Fachschaften übergreifende Owo wie Meet Darmstadt, die sich mit kleineren Angeboten über den September er-
streckt, von den FS erwünscht? Hieße verschiedene Leute/FS bieten Programm für alle Erstis an, wie Wikinger-Schach im
Herrngarten, Klettergartenbesuch, Radtour, Gastspielhausbesuch etc und es wird zentral und über die FS beworben.
Motivation: Bekanntschaften Fachbereichs übergreifend fördern und Erstis die Möglichkeit geben, Uni und HoPo vorab ken-
nenzulernen und Fragen beantwortet zu bekommen, da viele bereits im September eventuell in Darmstadt sind, aber wenig
zu tun ist. Kooperation mit TutorInternational und Interkulturelles Tutor*innen Team?
Frage: Machbarkeit? Aufgrund der Größe-Diskrepanz zwischen den unterschiedlichen Fachbereichen.

• Fachschaftsübergreifendes OWO-Meeting:
Koordination der OWO - Fachübergreifendes Meeting am 2.7. 10:00

• Studentisches Gesundheitsmanagment
Erklärung+Aufruf an alle Fachschaften
FB 3 Sport: 22.6 Kickoff-Veranstaltung mit erster Vorstellung. Verrbesserung der Study-Life balance der Studierenden. Auf-
gaben( z.B.: Probleme mit Anbindung LiWi Stadtmitte, Lange Klausurkorrektur etc). -> Gremium dass 1x im Semester über
derartige Probleme spricht. Es werden Studentische Teilnehmer gesucht. Studierendenschaft soll aktiv beteiligt sein. Sitzt im
Unisportzentrum, aber übergreifend über alle Bereiche.
Zentrale Anlaufstelle für alle Möglichen Problemstellungen
Email Anlaufstellen:
Gesundheitsfoerderung@usz.tu-darmstadt.de
bjoern_thomas.haug@wihi.tu-darmstadt.de

• Öffnung von Lernzentren
FS EtIt und FS Physik (beide nicht anwesend) haben wohl ihre Lernzentren wieder geöffnet (mit Hygienekonzept).
FS 07 möchte ihr Lernzentrum auch gerne wieder öffnen, aber das Dekanat hat nicht die Man-Power. Alternativ wurde den
Studierenden Unterstützung angeboten (Finanzierung 2 HiWi-Stellen) falls sie das Hygienekonzept stellen.

9 Nächste FSK

Die nächste FSK findet im Juli statt. Hierfür werden die FS 10 Biologie und die FS iST angeschrieben
FS01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften fragen nach und sind Fallback falls nötig.
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